

# El Ideal

PRECIOS DE ANUNCIOS  
En la segunda plana, la línea... 6 pesetas  
En la tercera... 5  
En la cuarta... 4  
Anuncios de preferencia en los ladillos... 0,25  
Número atrasado... 0,35  
25 ejemplares 75 céntimos

TODA LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRA EN ESTA FORMA  
EMILIO PRIETO Y VILLARREAL, Capitanes, 1, segund. - MADRID

## POR LA IDEA TIJERETAZOS

### NO HAY GOBIERNO

Todo es calma y tranquilidad en España; súbditos y gobernantes permanecen tranquilos y resignados; aquellos en la mayor miseria, éstos en las opulencias del Poder, como si la Patria atravesase una de las épocas más felices de su Historia.

Nadie sospechará, al ver esta calma, que la nación se encuentra en una crisis profunda que exige pronta solución, si no queremos verla rodar por el abismo de la descomposición.

Ni una resolución energética, ni un acto siquiera ha realizado el Gobierno en mucho tiempo, que demuestre su existencia.

España se encuentra sin Gobierno.

Las instituciones y los altos personajes de la monarquía, preocupados únicamente en lo que a ellos interesa, contemplan en los balnearios y en las playas, gastándose el dinero de la nación, sin acordarse de cumplir los deberes que sus respectivos cargos exigen.

Los ciudadanos, por su parte, se han olvidado también de los deberes que la Patria impone a todos los que en ella viven y tienen conciencia de sus derechos; ninguno se ocupa de poner remedio a los males y desventuras que afligen a este infortunado país, y todo indica que viven en el mejor de los mundos. Y así se les deja.

El Gobierno no tiene necesidad de poner en juego su actividad para impedir cualquier movimiento que se intentara llevar a efecto para destruir algo que estorba a nuestra dignidad. Ni siquiera en esto puede dar señales de vida.

Somos felices, muy felices los españoles. Tenemos un Gobierno digno de nuestra conducta, y vivimos con él tan satisfechos como pueden estarlo los reyes en medio de su opulencia.

Nada nos saca de nuestra apatía.

Perdemos lastimosamente el tiempo en elecciones, ó en discutir principios y actos que nada interesan al país, y en cambio abandonamos el verdadero campo de las conquistas democráticas.

Y es que el vigor de los pasados días se ha convertido en apatía crónica, y el entusiasmo de otros tiempos pereció víctima de la inacción de los llamados a mover las masas populares.

Y en cuanto uno intenta dar señales de vida en pró de la causa revolucionaria, le salen al paso con la máquina neumática para hacer el vacío a su alrededor y evitar que se propague su entusiasmo a los que todavía desean cambiar esta situación afrentosa por otra digna y honrada.

Pero, de todas suertes, convengamos en que no hay Gobierno ni hace falta. Nosotros nos encargamos de darle el trabajo hecho y de sostener en equilibrio el trono ruinoso de Fernando VII.

¡Qué desgracia y qué vergüenza!

¡Oh, el fervor monárquico!  
Ahora resulta, según nuestro colega *El Tiempo*, que los reyes pueden llevarse, cuando viajan, los platos, cubiertos, etc., etc., de las fondas de las estaciones, y pueden, además de todo esto, no pagar.

En cambio, los fondistas no deben reclamar el precio de la comida real y de los reales caprichos.

Sopona de que la prensa de la flor de las llamas groseras.

Y allá va la prueba:

«Un periódico explica la grosería del fondista de Miranda de Ebro con S. M. la reina Amelia, diciendo que hace años dejaron a deber, por olvido, los reyes de Portugal, en la misma fonda, 80 pesetas.

Aunque la deuda fuera cierta, que lo dudamos, la grosería resultaría ciertísima.»

No para aquí la furia del estimado colega. Olvidando su habitual benevolencia, exclama airado:

«Por cierto que en Miranda, según nos dicen, se sigue dando muy mal de comer a los viajeros portugueses, franceses, ingleses y españoles.

Y este es otro abuso, que debiera ser corregido.»

¡Pobre fondista!

Por aliviar apetitos augustos ya ha perdido ochenta pesetas.

Y ahora, que ha salvado las pesetas, pierde la reputación.

Su bien ingratos los estómagos reales.

Leemos:

«En cuanto termine el luto que guarda la corte con motivo del fallecimiento del conde de París, será recibido en San Sebastián, con los honores correspondientes, el general Larche, comandante general del 18.º cuerpo de ejército francés, que saludará a la reina en nombre de M. Casimiro Perier.»

Lutos convencionales.

Que no impidan a la corte asistir al festival del batallón infantil.

Ni a otra porción de diversiones, como las que cuenta el siguiente telegrama que cortamos de un diario:

«San Sebastián 20 (945 noche).—El rey y sus augustas hermanas no se marearon en la travesía, interviniendo con frecuencia en las faenas de a bordo.

S. M. la reina pidió a la banda de música que tocase los aires nacionales, haciendo oír la muñeira, la jota y el tango de Cadix.

Varios marineros cantaron y bailaron, siendo muy aplaudidos por la familia real.

Los expedicionarios volvieron muy entusiasmados.»

Para no caer en el desagrado de *El Tiempo*, nos apresuramos a felicitar a la afortunada familia real por no haberse mareado.

Y sobre todo, por el tango de Cadix bailado por los marineros y por el entusiasmo que produjo.

¡Cómo se heredan las aficiones!

Dice un periódico:

«Lo mejor que podían hacer los periódicos es hablar poco del 19 de Septiembre.»

¿Para qué recordar hechos vergonzosos?»

No parece sino que el colega se refiere a la sublevación de Sagunto.



### ARTA DEL DUENDE

Desde el Castillo de Cercasmar a 18 de Septiembre de 1894.

Apreciable Director de *EL IDEAL*.

¡Loado sea Dios!  
Ya tenemos en Casa al *Viejo Pastor*.

¡Y qué recibimiento tuvo! Se helaba hasta el aliento, y eso que hacia un calor de dos mil duendes.

Pedir menos fuera gollería.

Si el sandunguero de Málaga le hubiera visto pasar por estas calles, en medio de un entusiasmo tan negativo, hubiera dicho, mirando de reojo, según costumbre:

—Anda y toma tripipta, que donde *laz dan laz* toman.

Porque esto ha sido peor que una silba.

Y no quiero decir a usted nada de su físico, porque no me gusta abusar de los débiles; pero sí diré que, como he presenciado todas las conferencias desde el principio hasta el fin, puedo asegurar a usted que *ella* le oye como quien oye llover.

*Ella* lo que quiere es que continúe el buen tiempo, para permanecer aquí el más posible.

La Casa Grande dice que es un purgatorio.

Cuando conferencia el *Viejo Pastor* procura leer en los rasgos de aquella fisonomía inalterable, pero ya le he dicho a usted muchas veces que no tiene rasgos de ninguna clase esta señora, y por lo tanto, el abuelo no sabe a qué carta quedarse, como diría *Matamoros*.

Yo sí, porque para eso soy Duende.

El *Viejo Pastor* no sabe que donde las dan las toman, que para un majo siempre hay otro majo, y que no es oro todo lo que reluce, aunque el oro que aquí se guarda es de nuevo cuño y de buena calidad.

¡Pobre hombre! Tan listo como parece, y no sabe que cuando llegó tenía minado el terreno.

Yo sí lo sé. He presenciado todos los trabajos de zapa, y puedo decir a usted que no concluye el año siendo lo que es. Así lo ha dispuesto quien todo lo puede, y así, lo digo muy en secreto para que no se entere nadie.

La cuadrilla del *Viejo Pastor*, que ahora tiene la sartén por el mango, la soltará antes de año nuevo.

Esta es mi profecía.

Si para entonces vive la burra y quien la arrea.

Y esta frase me recueda lo bien que nos *aburrimos*.

¡No se puede usted figurar qué veranito estamos pasando en este cementerio!

Ni siquiera se habla del viaje a Cuevalonga.

Unos dicen que sí, otros que no, y yo sentiré que éstos acierten, porque me gustaría ver al *Chiquitín* con el traje de becerra que le han regalado.

Estaría muy mono de galáico.

Lo único que distrae nuestros ocios es la lectura de cartas familiares y los telegramas que manda *Matamoros*, diciendo que la paz está asegurada, y que podemos dormir tranquilos mientras él vela nuestro sueño.

Estas seguridades producen su efecto, porque *ella*, temerosa de que por cualquier parte se arme la esperada marimorena, no las tiene todas consigo.

Estos temores los transmite a donde hacen el pan de su tierra, y naturalmente, todos están con el alma en un hilo. Tanto es así, que la abuela materna del *Chiquitín*, ha suspendido el viaje que tenía anunciado, dejándolo para cuando regresemos a la Casa Grande.

De la última carta que recibimos pude recoger al vuelo algunas palabras. Hélas aquí:

«Ya sabes que estando de luto no parece natural emprender viajes innecesarios. Además, recibí la última remesa por el conducto de costumbre, y la coloqué al 12 por 100. No al quince, como otras veces. Por ahora no remitas más, porque cuando yo vaya, me haré cargo de todo.»

Este me haré cargo vale un Perú, cuando el Perú era rico.

Los dineros del sacristán cantando se venien y cantando se van.

El ramillete de noticias últimas será muy corto.

El *Chiquitín* nos dió el otro día un disgusto, porque se empeñó en ser uno de tantos entre los chiquillos que andan por aquí jugando a los soldados.

Aunque ya sabe tender la mano, para que se la besen los aficionados doblando la cintura hasta tocar con la calva en el suelo, sin embargo, aún no se ha hecho cargo de su posición, y cuando supo la otra tarde que iban a forma los liliputienses, con su música y todo, le entró una llantina porque no le dejaban ser uno de tantos, digo, de tantos.

Por fin se le engañó enseñándole

un trajecito que se acababa de recibir de la capital del país vecino, y unos juguetes que tratan esta marca: *Paradis des enfants*.

Con esto y con invitarme a correr en el velocipede, se puso tan contento.

Y por cierto que esto del velocipede cuesta a los encargados del nene muchos sofocones.

Figúrese usted que, cuando el chico echa a correr por el parque, como alma que lleva el diablo, tienen que seguirle con tres palmos de lengua fuera sus grandes servidores.

Cuando se para, y ellos, sudando a mares, llegan como flejes sabuesos hasta donde está, suelta el trapo a reír, y ellos también se rien con la risita del conejo, que deberá ser la más amarga de todas las risas, según la fama que tiene.

Y así se educa los niños que pueden ocupar altos cargos!

Verdad es que para firmar la nómina como cualquier cristiano, no se necesita saber mucho.

El oficio resulta caro, pero inútil, también.

Suyo invisible,

EL DUENDE.

### PARA TERMINAR

Todas las cuestiones se empequeñecen cuando se personalizan, y además de empequeñecerse, resultan enojosas; de aquí la parquidad con que hemos contestado a *El País*.

Un Comité ha dado por unanimidad un voto de confianza a su presidente, y por esto, y porque no ha renunciado ni renegará de su partido, aunque esté en disidencia con su Directiva, conserva el puesto que tiene.

Este asunto debe discutirse en otra parte, en el Comité; no en la prensa.

Y entiéndase bien: quien no ha pretendido la señalada distinción de presidir el distrito de Palacio, a pesar de encontrarse muy honrado a su frente, al primer asomo de disgusto manifestado en su seno, cumplirá con su deber.

Y vuelta con la letra bastardilla. No hemos recorrido la colección de este periódico para comprobar lo que *El País* dice, pero no nos duelen prendas. Hubiera sido indigna de nosotros esta retención. Intencionalmente no la hemos cometido.

Cierto es que los firmantes de las cartas exponen sus ideas como las conciben y las sienten. Pero, desde cuándo acá, no en los partidos democráticos, sino en los que no lo son, se considera impensable a las personas, por altas que estén?

Nosotros creemos que si los principios se discuten, pueden, con más razón, discutirse las personas, porque los hombres que nacen para discutir por cuenta de otros, no merecen llamarse republicanos.

Y dice *El País*:

«En cuanto a lo de que no impide ser republicano progresista y pedir la unión de todos para hacer la revolución, conservando sus respectivas denominaciones, estamos conformes; pero sabe perfectamente *El Ideal* que estas uniones no han dado el resultado

BIBLIOTECA DE «EL IDEAL» 485

estoicismo los actos de barbarie a que algunas veces se propasaba con ella. Es tan sutil, tan funesta la ponzoña de la mala educación y el mal ejemplo se difunde y comunica con rapidez tan espantosa, que el contagio de los execrables principios del tullido y vagabundo mendigo había inficionado ya tres víctimas... primero a Bamboche, después a mí y en seguida a Basquine.

Con la frecuencia de oír repetir a Bamboche que los hombres laboriosos y honrados eran unos tontos, maritres de su laboriosidad y de su honradez, en prueba de lo cual no olvidaba citarla el ejemplo de su propio padre; á fuerza de oír preconizar la astucia, el engaño, y en caso necesario, el robo, como *medios*, y como *fin* una vida alegre, holgazana y vagabunda; á fuerza de oír de que todos los ricos tratan con desprecio y crueldad a sus semejantes, privados de recursos, y que estos debían mirar a los ricos como a *enemigos*; obligada poco á poco (y esto es lo más grave) por hechos demasiado positivos por desgracia, á considerar al mal, siempre que pudiera hacerse, como una represalia terrible, pero justa; Basquine, predisuesta además al contagio por la atmósfera corrompida en que vivíamos, incurrió muy pronto, siguiendo mi ejemplo, en los funestos errores de Bamboche, desde entonces fué doblemente poderosa la influencia que sobre ella ejercía mi amigo: la desgraciada niña había concebido un ciego cariño á Bamboche, y le profesaba un afecto compuesto de amor y miedo, pues al dolor de los malos tratamientos con que á veces la afligía, sucedía breve una admiración profunda á la indómita energía y rara intrepidez de su carácter.

Es verdad que todo esto era en proporciones infantiles, pero completas. Un gran pensador ha dicho que *los niños son hombres pequeños*. Las acciones de que he sido testigo me prueban la verdad de este axioma... sobre todo cuando la fermentación de una corrupción precoz desarrolla

BIBLIOTECA DE «EL IDEAL» 484

ba mamá decir en casa:—¡Virgen santa y bondadosa... madre de Dios... ¡tened misericordia de mí...!

«Hablabla por instinto? ¿presentaba lo funesta que para ella debía ser la carrera en que estaba dando los primeros pasos? Lo ignora, pero aunque tan niño, aquella circunstancia me chocó mucho.

—¿De quién podías tener miedo? la dije, ¿por qué pedías á la Virgen que tuviera misericordia de tí? Nunca habías gustado más.

—Es verdad, respondió Basquine enjugándose las lágrimas; pero lo cierto es que tuve miedo... es la primera vez que me sucede; pero no se lo digas á Bamboche, añadió recelosa; me pegaría para que no fuera miedosa... y luego descargaría su rabia en sí mismo, y eso me da mucha pena.

En ésto, Bamboche, poniendo en práctica los innobles principios del tullido sobre el *arte de hacer amar*, golpeaba algunas veces á Basquine; y enseguida establecía una rara compensación, causándose un dolor físico diez veces más vivo que el de la muchacha, y aguantando su dolor con valor heroico, la decía:

—Te he pegado para probarte que soy tu amo, mas no por gana de hacerte daño, porque ya vas que me lo hago mayor que á tí.

Una de las pruebas que aducía en apoyo de este raciocinio insensato, de que nadie le apeaba, era clavarse friamente un alfiler entre uña y carne hasta la profundidad de cinco ó seis líneas. Su fisonomía no revelaba en lo más mínimo el atroz dolor que debía sentir: antes al contrario, decía con una exaltación de ternura salvaje:

—Te he pegado, Basquine, pero te adoro.

Y Basquine se arrojaba en sus brazos pidiéndole perdón, por decirlo así, de haber recibido aquellos golpes.

Desgraciadamente, la influencia de Bamboche sobre Basquine no se limitaba á hacerle olvidar con su feroz

BIBLIOTECA DE «EL IDEAL» 481

boche, mientras que la Levrassa, que no se había levantado de la masa, clavaba en los dos muchachos, al retirarse así abrazados, una mirada siniestra, irónica y ardiente.

La noche no tardó en cubrir con sus sombras el carruaje, en que nos metimos amontonados para dormir.

Lo que me falta decir, para explicar la dolorosa transformación de Basquine, niña infeliz, tan inocente y candorosa pocos meses antes... cuanto tiene relación a este espantoso cambio, me abraza, por decirlo así, los labios.

Al presente, que miro con ojos experimentados é inteligentes lo pasado, no sé quién vence, si la repugnancia, la indignación ó el espanto; mas como quiera que sea, ha de continuar la tarea que voluntariamente me he impuesto, y que tengo una satisfacción en cumplir, conforme voy escribiendo estas páginas.

Lo conozco, es muy provechoso para mí volver la vista á aquella odiosa época... porque la aversión y el horror, cada vez mayor, que me infunde, me prueban que voy internándome en la senda de lo bueno y lo justo; la penosa conmoción que hoy siento, la especie de temblor que me ataca al pensar que tengo que atravesar de nuevo, aunque con la imaginación... por este abismo de perversidades, corrupción é infamia, me dice claramente que no basta tener aversión al mal, sino que debo, á pesar de ser tan infima y oscura mi condición, hacer cuantos esfuerzos quepan en mi humilde esfera, para evitar, impedir y erradicar ese mal que me inspira un temor y un aborrecimiento saludable.

Si... me abraza los labios lo que me falta referir para explicar la transformación de Basquine... Y, no obstante, pienso abstenerme de decirlo todo... hay revelaciones tremendas ante las cuales se me caerá involuntariamente la pluma de las manos.



Algunas fuerzas de caballería han llegado a Guadarrama. La primera división, que manda el general Ortega, compuesta de la brigada Montero...

Han sido invitadas las Academias de arte y Administración militar, esperándose en asistir a alumnos de ambas para tomar parte en las operaciones.

El sexto cuerpo Los trabajos preparatorios para las maniobras que ha de practicar el sexto cuerpo de ejército han comenzado ayer a las siete de la mañana...

El sexto cuerpo Los trabajos preparatorios para las maniobras que ha de practicar el sexto cuerpo de ejército han comenzado ayer a las siete de la mañana...

QUE CORRA

Casi toda la prensa independiente ha reproducido la siguiente escuela de defunción. No queremos ser menos.

DON FEDERICO LOYGORRI DE LA TORRE GOBERNADOR QUE FUÉ DE ESTA PROVINCIA HA FALLECIDO

Sus desconsolados parientes y amigos el Sr. Rivas; el secretario del gobierno, señor Sáenz Marquina; su secretario particular, D. Luis Pascual Montevardo, Cobos Maza, Retortillo, Gomez Ruiz (D. Eduardo), el jefe de policía, Sr. Morales, las 12.000 pesetas de la Higiene, las 10.000 de la ruleta del Casino y demás juegos prohibidos...

MISERABLES REPTILES!! ROGAD POR EL Nos parece que si de esta vez no habla Loygorri, O no tiene corazón, ó será de bronce ó de plomo.

Table with 2 columns: Name, Amount. Title: Para «El Ideal». Total: 200'50

LA VERDAD EN SU PUESTO

Un apreciable colega, sin dala mal informado, incurrió en el error de culpar a los propietarios de las calles de la Ilustración y Arriaza del hecho de que la alcantarilla de dichas vías esté descompuesta y no se procede a su recomposición.

UN ROBO LITEARIO

En la noche del 20 de Julio último estropeó en el teatro de Recoletos una zarzuela en un acto, titulada Nadar en seco.

La susodicha zarzuela dió bastantes representaciones, y por tanto, devengó derechos no insignificantes, que a la terminación del trimestre percibirá, ó habrá percibido, el señor Navarro.

Este reviste todos los caracteres de un robo cometido con el más insolente cinismo, y es para mí un caso de conciencia el dar la voz de alerta a la empresa del teatro Romea para que no se haga cómplice incoinciente de este delito...

EL CAPITÁN MARIN

Manuel.—Sí, querido, sí. Hemos estado en tu camarote. Marin.—En mi... ¿qué habrán visto en mi camarote? María.—Y hemos visto tu colección de pipas. Marin.—¿Qué pipas, eh? María.—Y un retrato de mujer. Marin.—¿Qué estás diciendo? María.—¿Quién es esa señora? Man.—¿A que se ha quedado con la capitana? María.—Vamos, di, ¿quién es? Marin.—Esta? ¿Macaca, la hija de un cacique amigo mío? María.—¿Y por qué firma Cecilia? Marin.—¿Cecilia? (Demonio!) ¡Cecilia! ¡Ah, sí, es claro! Porque se hizo cristiana en Veraacruz... por eso está vestida a la europea... eso es. Macaca, la hermosa Macaca. ¿A que has tenido celos?

NADAR EN SECO

Araceli.—Hemos visto tu camarote. Agapita.—¿Y hemos admirado la colección de pipas? Pedro.—Regalos, regalos todas. Araceli.—Pero como tú no fumas... Pedro.—¡Yal... Mas los donantes ignoraban esta circunstancia. Agapita.—Colgado... en el sitio de preferencia, había un retrato de mujer. Pedro.—El de ésta. Araceli.—¡No! Agapita.—¡El de otra!

Pedro.—¡Ah... sí; la hija de un cacique amigo mío, llamada Zulmal! Agapita.—¡No, Fídel! Pedro.—Bueno, Fídel... al abjurar de su religión y abrazar la nuestra...

Telegramas

(De la Agencia Hispano-internacional) Fondos extranjeros PARIS 20.—Después de la apertura de la Bolsa, han cerrado hoy: Exterior español... 71'50 3 por 100 francés... 103'20 LONDRES 20.—Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado hoy: Exterior español... 70'50 EL ORO BUENOS AIRES 20 (servicio especial de la «Agencia Fabra»).—Precio del oro en el día de ayer, 313 Entre chinos y japoneses YOKOHAMA 20.—Despachos de Seul recibidos la noche última anuncian que el ejército japonés se encuentra actualmente reconcentrado en Yweng, sobre la frontera Norte de Corea. LONDRES 2 (4 tarde).—La legación japonesa en esta capital asegura que en el combate naval del día 16, la escuadra de su país no sufrió el menor daño. TOKIO 20.—Un despacho oficial del cuartel general asegura que en el último combate naval la flota china se componía de once buques y seis torpederos, habiendo sido echados a pique cuatro de los primeros e incendiándose otro. La escuadra japonesa no ha sufrido daño.

Recinta militar

CHATEAUDUN 20 (440 tarde).—Al terminar la revista militar, el presidente de la República, Sr. Casimir Perier, obsequió con un almuerzo a los generales y oficiales. Los comensales eran en número de 140. El presidente pronunció una alocución expresando el deseo de que la nación y el ejército formen un solo y compacto haz. Dió las gracias a los generales por los progresos realizados durante el periodo de paz de que ha disfrutado y seguirá disfrutando Europa, y brindó por el ministro de la Guerra, los oficiales extranjeros que han asistido a las maniobras y por el ejército francés. El ministro de la Guerra brindó por el presidente de la República. El general marqués de Gallifé se expresó en análogo sentido, haciendo resaltar su respeto al presidente y su confianza al mismo. El Sr. Casimir Perier ha marchado con dirección a París. CHATEAUDUN 20 (6 tarde).—El general marqués de Gallifé, a quien corresponde el retiro por la edad, ha dirigido a las tropas una orden del día de despedida, prometiendo volver a su mando en el caso de que Francia se encontrase en peligro.

Fiestas en Italia

ROMA 20 (6'15 tarde).—Se ha celebrado solemnemente en toda Italia el aniversario del 20 de Septiembre de 1870, en que se efectuó la entrada de los italianos en Roma. Intento criminal PARIS 20 (3 tarde).—Un despacho oficial de Hanoi, fecha 18 del corriente, y recibido en el ministerio de las Colonias, dice que unos piratas intentaron hacer que descarrilase un tren procedente de Langson. La criminal tentativa fracasó; pero el maquinista chino fué muerto por los bandidos y dos franceses secuestrados. Las tropas francesas persiguen activamente a los malhechores.

Por ir de caza

MOSCÚ 20 (9'42 noche).—Se han recibido noticias de Crimea referentes a la salud del emperador y del gran duque Jorge, su hijo, que hallándose de cacería, cayó a una charca, lo cual agravó su estado, poco satisfactorio ya. La familia imperial ha resuelto marchar inmediatamente a reunirse con el Czar.

Información

Santos de mañana.—San Florencio y San Emerito. Efemérides.—Día 21 de Septiembre.—Isabel II, aprovechando el entusiasmo despertado por la guerra de Africa, emprendió un viaje a provincias, y en este día del año 1860 entró en Barcelona, sobrada honrada, por la laboriosidad y el valor de sus hijos, para hacer, más bien que para recibir, merced alguna con abrir sus puertas a la descendiente de Felipe V, que tan mal la tratara. Apostol y evangelista San Mateo, mal podía su infatigable propaganda escapar a las brutales iras del paganismo; y así fué que murió tal día como hoy el año 90 de nuestra Era, alanceado sobre el mismo altar en que acababa de decir la misa.

GACETA

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones: GRACIA Y JUSTICIA.—Varios decretos de indulto. PRESIDENCIA.—Decretos de nombramientos de gobernadores. MARINA.—Decreto concediendo gran cruz del Mérito naval a D. Enrique Lizasoain, alcalde de San Sebastián.

DE MADRID

Se nos dice que no es cierto que Miguel Ayala le robaran el reloj y el dinero que tenía, aprovechando el momento en que se quedó dormido en la taberna establecida en la calle de la Montera, número 3. Según parece, todo se redujo a un sueño que se prolongó al despertar. Ayer, a las siete de la mañana, descarriló

el tren mixto de la línea de Córdoba a Málaga en el trayecto comprendido entre las estaciones de Valdehillsón y Torres-Cabrera. No hubo que lamentar desgracias personales. Un sindicato de capitalistas yankees ha adquirido la famosa torre Eiffel, con objeto de trasladarla a Baltimore, y exhibirla en la Exposición que ha de celebrarse en aquella ciudad el año 1897. Se están haciendo estudios y redactando presupuestos en los astilleros de los Sres. Ve-Vargueta, de Cádiz, para comunicar al Gobierno mejicano el costo de doce vapores, cuyos datos han sido pedidos por esta República. Ayer tarde fueron detenidos cinco individuos que, durante el partido de pelota en el frontón Bati Jai, ejercieron de mediadores entre los que hacían apuestas. Estos corredores han sido multados por el gobernador interino Sr. Sarthou con 250 pesetas. También ha pasado un oficial al empresario de dicho frontón, Sr. Arana, combinándole con la multa de 500 pesetas si en alguna ocasión trata de impedir con sus protestas la acción de los delegados y agentes de la autoridad. El célebre matador de toros Guerrita ha desmentido las apreciaciones que se le atribuyen respecto al público de Madrid, al que, según manifiesta en carta que dirige a varios periódicos de la mañana, debe todo su reconocimiento, y siempre le estará agradecido. Se encuentra enferma la hija menor del tendido jefe del negociado de Orden público del ministerio de la Gobernación D. Mariano Alexander. Desearnos vivamente el restablecimiento de la enferma. La fotografía de Fuertes (Tetuán, 20), si que tan favorecida por el numeroso público. Véase el anuncio de la cuarta plana.

SUCESOS

A las nueve de la mañana de ayer intentó fracturar la puerta del piso tercero de la calle de Lavapiés, nú. 11, un sujeto llamado Antonio López. Advirtiólo el inquilino del cuarto, y el ladrón dióse a la fuga, metiéndose en un portal de la calle de la Esgrima, en donde fué detenido. El rata, que debe ser desahogado, pretendía que abajo su responsabilidad detuvieran al que le perseguía. El sujeto en cuestión quedó a disposición del juez de guardia. En la delegación de vigilancia de la Inclusa se recibió ayer una carta, suscrita por el recluso 334 de la Cárcel Modelo, José Cejudo, en la que solicitaba la detención de Luisa y Nicolasa Anores, domiciliadas en la calle de Mira el Sol, 2, bajo, por haberle estatado 245 pesetas. Como no diera más detalles el denunciante, el delegado, Sr. Millano, hizo las diligencias oportunas, resultando, según las dos mujeres, que el José tuvo relaciones con la Nicolasa, a la que había herido en ocasión de hallarse en la plaza del Mundo Nuevo, por cuya razón se hallaba preso Cejudo. Ayer tuvo la desgracia de caerse de un andamio, en la casa en construcción de la calle de San Marcos, un albañil que en grave estado fué conducido a la Casa de socorro del distrito. En la calle de la Montera, los agentes apprehendieron a una mujer que sustrajo a otra varias prendas. A las diez y media de la noche se le cayó el pañuelo en el patio de la estación de las Delicias al guardia de seguridad 718, Romualdo Segovia Pascual, y al inclinarse para recogerlo saliósele de la funda el revólver, y disparándose, fué el proyectil a herirle gravemente en la pierna derecha cuya canilla le rompió. En grave estado, y hecha la primera cura, fué conducido al Hospital Provincial. DE PROVINCIAS En Peñarredonda, Ayuntamiento de Paradelas (Lugo), ha ocurrido una riña entre varios mozos del pueblo, que fué a terminar nada menos que en la iglesia. El hecho no se sabe a qué causa puede atribuirse; sólo se tiene noticia de que en la refriega salieron a relucir las navajas y se dispararon varios tiros. Los contendientes llegaron al extremo de penetrar en la iglesia, donde empezaron a tiros con la Virgen, profiriendo horribles blasfemias. Hubo varios heridos, algunos de los cuales se cree que fallecieron. En los centros oficiales, donde hemos tratado de adquirir más amplias noticias, no se sabe nada del suceso. En Cádiz ha estado a punto de perder la vida el doctor D. Cayetano del Toro, exjefe del partido liberal en aquella provincia. Volvió en su carruaje, ayer, a las tres y media de la tarde, de visitar a sus enfermos, cuando al entrar en la calle de la Verónica, donde está su casa, desbocáronse los caballos emprendiendo velocísima carrera. El coche, dando tumbos, pasó por debajo de los balcones de la casa del Sr. Toro, en uno de los cuales se hallaban sus hijos. Estos, al ver el peligro que corría su padre, comenzaron a gritar. —¡Que se mata papá! Entre tanto, el coche, medio deshecho, avanzaba hasta unos cien metros. El Sr. Toro, en vista de la imposibilidad de refrenar los caballos, abrió la portezuela de la berlina y se arrojó al suelo, quedando sin sentido y con el rostro ensangrentado. El cochero se arrojó después, resultando milagrosamente ileso. Momentos más tarde pudieron ser detenidos los caballos. Las personas que presenciaron el desgraciado accidente recogieron del suelo al señor Toro, que seguía sin sentido, y le trasladaron a un comercio próximo. Acudieron enseguida varios médicos que aconcordaron al herido, apreciándole grandes contusiones y rozaduras en la mano derecha, una herida como de cuatro centímetros sobre el ojo derecho, y otra más pequeña, al parecer, en el pómulo del mismo lado. Lo verdaderamente grave es que continúa congestionado, al punto de que los médicos

no han creído prudente aún trasladarle a su domicilio. La desgracia ha sido muy sentida en Cádiz. SOIREE DE ESGRIMA Dentro de algunos días se verificará en la gran sala de armas dirigida por el simpático profesor de esgrima francés M. Félix Lyon, calle de Tetuán, número 23 (Sociedad de la Concordia), una notable soiree de esgrima, en la cual tomarán parte en diferentes asaltos cuatro señoras, alumnos de M. Félix Lyon, así como varios aficionados a este sport, y los discípulos de la sala de armas del profesor francés. M. Félix Lyon, queriendo conservar las costumbres de Francia, de no propagar en Madrid el ejercicio de las armas entre el bello sexo, por lo cual le felicitamos sinceramente. La esgrima es un ejercicio elegante é higiénico. El notable profesor francés se ha dado a conocer en Madrid como maestro experimentado, muy condecorado de su arte, y en los asaltos ha puesto en práctica un juego cerrado sumamente práctico. A estas cualidades, que justifican la reputación de que venia precedido, hay que agregar su exquisita bondad y cortesía. El asalto de armas que nos ofrece será un acontecimiento. En suma; M. Félix Lyon, para los primeros días del mes próximo de Octubre, nos ofrece una velada sumamente agradable. Los aficionados al noble ejercicio de las armas están de enhorabuena. Oportunamente indicaremos el día.

DIVERSIONES

Estava Mañana sábado se verificará el estreno del sainete lírico Las flores de Mayo ó puede el baile continuar. Para esta obra se ha pintado una decoración nueva. Romea Por indisposición de un artista tuvo que suspenderse ayer la primera representación de Los puritanos, que se verificará esta noche. Siluetas madrileñas continúa proporcionando llenos y calurosas ovaciones a Loreto Prado, Bosch y Barraycoa. Y ya que de este teatro hablamos, no dejaremos de consignar que se encuentra en Madrid la simpática triple Carmen Miguel, que tan brillante campaña hizo en el teatro de la calle de Carretas en la pasada temporada de invierno cuando sustituyó a la señorita Prado. AL CERRAR Damos término a nuestra diaria tarea sin que nos sea posible comunicar a nuestros lectores ninguna noticia de interés. El Gobierno parece que se ha propuesto hacerse el muerto, y el país lo mismo. Nada tienen que echarse en cara el uno al otro. Para encontrar señales de vida en alguna parte, imposible parece es necesario trasladarse al campo carlista. En efecto; mientras los partidos republicanos, dicho sea con perdón, no han hecho nada para levantar el espíritu del país ganando prosélitos, sino en las ciudades, donde tenemos muchos, sino en los campos, donde el caciquismo monárquico marca sus huellas repugnantes, los carlistas no han perdido el tiempo. Y, ¡quién sabe! como ellos sólo han puesto de relieve las deficiencias de esta situación desastrosa, como a ellos solos se les ha oído predicar su doctrina, fácil es que hayan conseguido inclinarse a su lado a los perezosos ó a los tibios. Y eso vamos perdiendo. Ahora, como fin de fiesta, proyectan los partidarios de D. Carlos obsequiar con un banquete monárquico al Sr. Mella y demás propagandistas del carlismo, cuando después de sus repetidos triunfos regresen a Madrid. Este será el coronamiento de la expedición católico-carlista. No tenemos noticia, al dar por terminado este número, de que haya ocurrido en Madrid ningún suceso digno de mención. Espectáculos para mañana Esiava.—A las ocho y media.—La Diva.—Las flores de Mayo ó puede el baile continuar (estreno).—La czarina.—Los dineros del sacristán. Romea.—A las ocho y tres cuartos.—Los puritanos.—Los africanistas.—Un punto filipino.—Siluetas madrileñas. Apolo.—A las ocho y media.—Las amapolas.—La boda de Serafin (a) el zapatero.—La verbena de la Paloma.—Los descamisados. Gran Circo de París.—A las nueve.—Gran función especial en la que tomarán parte las hermanas Vaidia, el clown Ocheansk, el patinador nort-americano, Mr. Novaley, con sus cuadros disolventes y demás artistas de la compañía. Entrada general 50 céntimos. Gran Circo de Colón.—A las ocho y tres cuartos.—Gran función, debut del celebrador domador de leones Mr. Malleu, ejercicios de gran novedad, 36 representación del gran espectáculo titulado Exposición de Chicago, en el que toman parte todos los artistas de la compañía, y 250 bailarinas y figurantes. Entrada general 50 céntimos. Fronton y trinquete de San Francisco el Grande.—Dos grandes partidos de pelota a cesta, a las cinco y tres cuartos y diez de la noche, entre cuatro jóvenes pelotaris. MADRID.—1894 La Nacional.—Imprenta, Caños, 1. bis,

